

Quand l'espérance de vie en bonne santé recule...

Écrit par LCR-Web

Jeudi, 09 Février 2012 23:07 - Mis à jour Jeudi, 09 Février 2012 23:15



« On vit plus longtemps, il est donc indispensable de travailler plus longtemps, sans quoi les actifs ne pourront plus payer les pensions » : tel est l'argument massue des gouvernements qui veulent retarder l'âge de la retraite. Cet argument d'apparent bon sens est faux parce qu'il ne prend pas en compte la hausse de la productivité du travail. La vraie question est : à quoi servent les gains de productivité ? Mais en plus, si l'espérance de vie augmente, l'espérance de vie en bonne santé, elle, tend à reculer. En Allemagne, l'espérance de vie en bonne santé des hommes était de 58,8 ans en 2007, contre 60 ans en 1995, et celle des femmes de 58,4 ans contre 64,3 ans 12 ans plus tôt ! L'espérance de vie en bonne santé baisse également en Espagne (hommes 63,2 contre 64,2 ; femmes 62,9 contre 67,7 !) et en Italie (hommes 62,8 contre 66,7 ; femmes 62,0 contre 70 !). Dans ces trois pays, la chute est particulièrement importante pour les femmes.